

## 平成 28 年度 1 学期始業式式辞

皆さんおはようございます。

いよいよ平成 28 年度がスタートします。3 年生の諸君はきっと高校生活最後の一年間をどのように過ごそうか、進路実現に向けて本格的に動き出そうとしっかりと「自覚」「覚悟」をしていると思います。できていますね？2 年生の諸君は、昨年の今頃、入学式直前、どんなことを考えていましたか？1 年たって今どうでしょうか。振り返りつつこれから新しい 1 年間をしっかりと歩んでください。

学校では皆さんがしっかり成長する事を願って、授業、学校行事、特別活動など、いたるところで皆さんが積極的・自主的に活躍して、力をつけていけるようにと色々考えています。

それを皆さんには十分に生かしていって欲しいと思います。

十分に生かして自分の成長に結びつけて欲しいと思います。

そのために大切なことは何でしょうか。

今日のキーワードは「チーム県宝」です。

県宝は、自分がいる場所です。その自分がいる場所、自分が活動する場所は、自分にとってよりよい場所でなければなりません。

クラスでも、学年でも、生徒会でも、委員会でも、部活動でも、・・・自分がいるその空間と、そこで過ごす時間を、そこに一緒にいる仲間、そういうものをよりよくしていくかなければなりません。

チームの中で自分に何ができるか、チームに何か困った問題があったらどう解決していくか、チームの中につまずいている人がいたらどうフォローできるか、人任せにしないで、人のせいにしないで考えることができるようになってほしいと思っています。

そしてチーム県宝を良くしていくなかで、皆さん一人一人が持っている力を十分発揮して、県宝での学びを深めてください。

君たちが成長できる県宝、よりよいチーム県宝になるようにみんなで一緒にがんばっていきたいと思います。人ごとではなく自分の事として考えてみてください。

以上で今日の式辞とします。